

LEUR MONDE LIBRE réunit le front unique d'ouvriers

IL est beau, leur « monde libre »... « Tuez-les tous ! », est un adage...

faire ou hâter leur intégration à la Sainte Alliance... « Ce n'est pas un monde libre... »

(Suite de la première page.)... Le Front unique des partis nationalistes nord-africains...

bat. Cela doit suffire pour que les partis nationalistes d'Afrique du Nord...

lement le mouvement des masses. Pourtant, partout, tant à l'Assemblée nationale...

En moins d'un mois, neuf militants ont ainsi été abattus dans les fosses de Barcelone...

Pauvre Parti communiste grec ! Tandis que Beloyannis tombe à Athènes...

La constitution du Front unique de tous les partis nationalistes nord-africains...

Le seul élément de pessimisme qui subsiste quant à l'issue des actions qui mûrissent en Afrique du Nord...

Les directions des grandes organisations entendront-elles enfin la voix de la raison...

Dans ces heures difficiles, il n'est cependant pas trop tard pour sauver les victimes...

Gerardo Badirra n'aurait pas échappé au massacre de la nuit...

Si ce front unique se cristallise solidement, la prochaine étape ne sera que de défendre ses colonies antitroyennes...

M. Gilles Martinet n'a pas eu le courage de défendre ses colonies antitroyennes...

Devant une salle comble, notre camarade Favre-Bleibtreu a expliqué les mobiles de la colonisation...

En Grèce, les impérialistes américains ont, du début jusqu'à la fin, poussé cyniquement à l'exécution de Beloyannis...

Le Parti socialiste, rejeté dans l'opposition, a été amené à voter contre le mouvement...

Après cela, Lécœur peut bien rejeter l'échec de la grève du 13 février sur un mauvais travail politique...

Après cela, Lécœur peut bien rejeter l'échec de la grève du 13 février sur un mauvais travail politique...

En attendant, le P.C.F. se tient dans l'attente.

Auguste ECCEUR et le front unique

(Suite de la première page.)... rassembler tous les travailleurs, s'occupe de la lutte pour les intérêts immédiats généraux...

et du syndicat et, d'autre part, ils tentent d'imposer artificiellement au dernier, des mots d'ordre qui ne sont pas acceptés par les travailleurs syndiqués...

d'une part, G.B.T., G.G.T.-P.O., G.T.F.C. d'autre part, ayant une position commune, et qui poserait rapidement tous les problèmes politiques de la lutte contre le régime...

Quant Lécœur pose essentiellement ce problème sur un terrain d'organisation par un meilleur travail des militants...

de la classe ouvrière, c'est une citation de Jaures qui dit : « La classe ouvrière n'est pas une classe, elle est un peuple... »

PREMIER MAI D'UNITE ?

(Suite de la première page.)... La ne réside pas le seul facteur de faiblesse et d'instabilité du régime...

« Mais surtout les divisions sont, telles entre [les syndicats] qu'une action commune paraît bien impossible... »

En même temps, ils veulent savoir comment réaliser le front unique sur tous les plans. C'est ce qu'exprime un autre militant communiste de la R.A.T.P. : « A l'entre-

prise toute dégaration politique a comme point de départ l'action revendicative des ouvriers... »

« A l'entre-prise toute dégaration politique a comme point de départ l'action revendicative des ouvriers... »

LE GOUVERNEMENT OUVRIER

Le gouvernement ouvrier est une formule aux termes de laquelle ne correspondent pas de valeurs numériques fixes...

Ses avantages consistent en ce qu'elle embrasse jusqu'aux ouvriers non encore dirigés à l'idée de dictature du prolétariat et à la compréhension d'un parti directeur.

Ses inconvénients, conséquences de son caractère algébrique, consistent en ce qu'on peut lui attribuer un sens purement parlementaire...

Léon Blum pourrait dire : « Nous acceptons le gouvernement ouvrier. Nous serons prêts à former un gouvernement ouvrier... »

Ainsi donc, le mot d'ordre du gouvernement ouvrier en France n'est pas le mot d'ordre de combinaisons parlementaires...

LE GOUVERNEMENT OUVRIER

De son côté Benoit Frachon, plus préche par ses fonctions de la pression des militants du rang, insiste sur la nécessité de la définition de mots d'ordres susceptibles de réaliser immédiatement l'unité d'action.

« Ce n'est pas un monde libre... »

LE GOUVERNEMENT OUVRIER

« Ce n'est pas un monde libre... »

LE GOUVERNEMENT OUVRIER

« Ce n'est pas un monde libre... »

LE GOUVERNEMENT OUVRIER

« Ce n'est pas un monde libre... »

L'ANNÉE DES ELECTIONS PRESIDENTIELLES AUX ETATS UNIS

New York, le 1er avril 1952.

Une campagne électorale américaine dans l'année des élections présidentielles commence toujours par une lutte à l'intérieur des deux grands partis bourgeois. Dans le Parti démocrate...

TAFT CONTRE EISENHOWER

Le sénateur Taft (de l'Ohio), fils du président Taft et un des personnages les plus influents du Parti républicain...

Les élections préliminaires dans les milieux bourgeois et petit-bourgeois menacent sérieusement les chances du sénateur...

A côté de Taft et du général Eisenhower, le gouverneur Warren de Californie, Harold Stassen et d'autres font également figure de candidats à la nomination républicaine...

Eisenhower pense (comme Truman) que l'Amérique doit surtout être forte en Europe et réarmer ses alliés d'Europe occidentale...

Mac Arthur et Taft considèrent l'Asie comme étant la principale zone d'intérêt des Etats-Unis et pensent qu'il ne faut pas trop s'engager en Europe...

CHEZ LES DEMOCRATES

Harry Truman a déclaré qu'il n'est plus candidat cette fois-ci, Chamberlain l'a dit ? En fait, les trois nombreux scandales de corruption ont diminué le prestige de son gouvernement...

LA REVOLUTION BOLIVIENNE

(Suite de la première page)

R. La Junta de Gouvernement était née d'une manœuvre de palais du massacrerie d'ouvriers et de agents de l'impérialisme bien connu...

La Junta de Gouvernement se désintéressait matériellement avant le 8 avril. La lutte intérieure de ses éléments fut un résultat mortel...

L'interminable débat entre le gouvernement et la Reconstruction Federal Corporation...

Les masses désesérées par le mécontentement croissant faisaient les premiers pas de la période de flux révolutionnaire...

Q. — Quelle est l'attitude et le rôle de notre parti dans cette situation ?

R. — Le Parti Ouvrier Révolutionnaire (P.O.R.), notre section, fermement enracinée dans les secteurs les plus importants du prolétariat...

Les mots d'ordre centraux défendus par le parti sont : 1°) Restauration de la Constitution du pays par la formation d'un gouvernement démocratique...

L'ACTION TROTSKYSTE

Le Socialist Workers Party (Trotskyistes) est un petit parti minoritaire. Mais il est fermement décidé à participer aux élections présidentielles et parlementaires...

La voix du Socialisme révolutionnaire se fera entendre à des meetings, dans les clubs, à la télévision. Le parti considère les élections comme une excellente occasion de présenter son programme...

Je me suis limité aujourd'hui à relever quelques informations et à expliquer la situation pré-électorale...

Charles HANLEY

AU JAPON

Deux événements sont lourds de signification pour les tenants du bon Japon dans le mouvement démocratique...

Les syndicats japonais ont déclenché une grève générale, qui a été suivie par plusieurs millions de travailleurs...

Ces projets de lois visant théoriquement les membres communistes sont en fait dirigés contre toute la classe ouvrière japonaise...

Quand par la souscription pour un monument au tueur d'Hiroshima, le général Mac Arthur, a « contre toute attente » (1), réuni une somme dérisoire...

LA CONFERENCE ECONOMIQUE DE MOSCOU

LA conférence économique de Moscou qui vient de se terminer se place dans la continuité de la politique de détente que l'U.R.S.S. a amorcée...

Cette conférence donne un caractère nouveau à la politique soviétique. Elle s'adresse plus aux gouvernements par le canal diplomatique...

La propagande occidentale comprenant le « danger » de cette nouvelle offensive de paix, a présenté la conférence comme une pure entreprise de propagande...

En fait, cette conférence répond à des besoins certains de l'U.R.S.S. et du bloc soviétique...

Les résultats que la conférence de Moscou peut être considérés comme assez substantiels. La conférence n'a été ni l'échec qu'aurait voulu les U.S.A. ni un piège de propagande...

Les secteurs ayant un avantage immédiat à une extension des échanges avec l'Est sont essentiellement ceux de l'industrie légère...

Par contre, l'industrie lourde manifeste peu d'intérêt pour le commerce avec l'U.R.S.S. sa production trouvant un débouché...

Les résultats que la conférence de Moscou peut être considérés comme assez substantiels. La conférence n'a été ni l'échec qu'aurait voulu les U.S.A. ni un piège de propagande...

Les secteurs ayant un avantage immédiat à une extension des échanges avec l'Est sont essentiellement ceux de l'industrie légère...

JOURNAL DE FRANCE UNE ETUDE DE Léon TROTSKY

Il est très probable, il est même probable, qu'un tel mouvement, se déroulant sous le mot d'ordre du gouvernement ouvrier, n'aura pas le temps de traverser son expression dans une majorité parlementaire...

Accepterons-nous, dans ce dernier cas, une coalition gouvernementale avec des dissidents ? Nous l'accepterons; il s'avère qu'il en est ainsi en fait sur une partie considérable de la classe ouvrière...

Telles sont quelques-unes des possibilités de réalisation constructive de l'idée du gouvernement ouvrier au cours du développement de la révolution. Mais, à l'heure présente, c'est précisément par son caractère algébrique que cette formule est politiquement importante pour nous...

de 1951. 2°) Lutte pour l'amélioration des salaires et des conditions de travail. 3°) Lutte pour le respect des libertés démocratiques. 4°) Mobilisation des masses contre l'impérialisme...

La réaction a déchaîné une grande bataille contre le P.O.R. dont l'influence gagne quotidiennement sur toute la gauche du M.N.R. Le grand patronat réactionnaire a engagé les éléments réactionnaires de ce parti...

Le mouvement subversif commencé par les militaires sur le dos du peuple, a acquis un caractère révolutionnaire par la présence et l'action des masses...

Q. — Mais comment le coup d'Etat s'est-il développé en soulèvement révolutionnaire ?

R. — Une fois la lutte commencée entre les forces de carabiniers et les troupes de l'armée régulière, les masses sortirent dans la rue spontanément et passèrent par quelques moments de doute...

Les militaires Selemé et Torres Ortiz, après avoir pris le nouveau caractère que prenait le mouvement, cherchèrent une nouvelle alliance avec la Junta militaire...

La direction droite du M.N.R., désespérée par la « trahison » de généraux se vit obligée d'appeler les ouvriers des textiles, les mineurs, etc. à lutter pour la révolution et, en même temps...

Q. — Notre parti est à l'avant-garde de cette lutte ?

R. — Oui, et il appelle la fraction de gauche du nouveau cabinet. Il faut dire que nous sommes les seuls capables de défendre toute mesure progressive...

Q. — Comment caractériser-tu l'actuel gouvernement ?

R. — Le gouvernement Paz Estenssoro, étroitement lié à la majorité réactionnaire, a tous les traits caractéristiques d'un « bonapartisme » et l'évolution entre le prolétariat et l'impérialisme. Les déclarations du nouveau président ne laissent pas le moindre doute quant à sa décision de capturer devant les yeux du peuple...

Q. — Comment caractériser-tu l'actuel gouvernement ?

R. — Le gouvernement Paz Estenssoro, étroitement lié à la majorité réactionnaire, a tous les traits caractéristiques d'un « bonapartisme » et l'évolution entre le prolétariat et l'impérialisme. Les déclarations du nouveau président ne laissent pas le moindre doute quant à sa décision de capturer devant les yeux du peuple...

SUR LE FRONT OUVRIER

Dans toutes les entreprises constituez vos comités d'unité d'action

SANS l'Unité d'Action pas de lutte efficace contre les mesures de répression gouvernementales et patronales (licenciements, etc.)

Mais les P.T.T. se refusent systématiquement à rétablir l'Unité d'Action avec ceux de la C.G.T.

Le dernier Comité confédéral de la C.G.T. en invitant à constituer dans toutes les entreprises des Comités d'Unité d'Action tire les conclusions des combats qui ont lieu depuis un an.

Mais dès que les revendications dépassaient le cadre de l'entreprise les travailleurs ne pouvaient vaincre car face à eux qui luttaient par entreprise ou par corporation se dressait la coalition générale des patrons et du gouvernement.

Cette leçon, le C.C.N. ne l'a pas tirée. Au contraire dans son rapport il déclare : « la classe ouvrière a remporté au cours de l'année 1951 d'importants succès ».

Si le mot d'ordre « Constituer dans toutes les entreprises des Comités d'Unité d'Action » correspond aux nécessités du moment, il faut également montrer comment il est possible que les luttes des travailleurs ne restent pas isolées les unes des autres.

Si les dirigeants de la C.G.T. avaient tracé cette orientation, ils auraient également renouvelé leurs propositions d'unité d'action aux autres centrales syndicales.

Le mot d'ordre « Constituer dans toutes les entreprises des Comités d'Unité d'Action » correspond aux nécessités du moment positif. Les dirigeants de la C.G.T. impulsent-ils partout son application ?

En tous cas tous les militants révolutionnaires s'emparant du mot d'ordre « Constituer dans toutes les entreprises des Comités d'Unité d'Action ». Ils lui donnent vie et force dans le cadre d'une véritable démocratie ouvrière.

AU PROCHAIN CONGRES PARISIEN DES POSTIERS C. G. T. : Donner un contenu juste à l'unité d'action

FIN avril, les Postiers C.G.T. tiendront leurs assemblées générales. Les affiches qui annoncent ce congrès représentent les syndicats C.G.T., C.F.T.C. et F.O. se donnant une amicale poignée de mains.

La situation défavorable faite aux Postiers des petites et moyennes catégories par le reclassement de 1949 a placé ce syndicat devant la nécessité de l'action ; or, depuis ces trois dernières années, sa direction se débat dans un catégorisme diviseur.

Toute cette offensive réactionnaire est parfaitement analysée par le secrétaire général de la Fédération Postale, Frischmann, dans son rapport au Conseil National des 7 et 8 février.

Nous n'avons pas l'intention ici d'énumérer les positions revendicatives des différents syndicats, en particulier celles des fédérations non-cégétistes, souvent très incomplètes et toujours équivoques.

après avoir surtout prôné l'augmentation des salaires dans le cadre du slogan « le plus dévalorisés d'abord » sans d'ailleurs n'avoir jamais cessé de défendre la sainte hiérarchie !

D'autre part, les dirigeants de la Fédération Postale proposent aujourd'hui leur longue pratique de pétitions et de pétitionnaires.

« Notre Fédération — écrivent-ils enfin — propose un programme économique de paix et d'indépendance nationale qui permette simplement à la France de stopper son recul constant parmi les grandes nations du monde.

« Donc, en clair, puisque ce « relèvement national » doit se faire dans le cadre de « la reprise des échanges commerciaux avec tous les pays », il s'agit, pour « l'organisation syndicale » de consolider l'économie du régime capitaliste en France au prix d'un abandon des revendications syndicales.

« On ne s'attaque plus, alors, du réformisme de l'article principal paru dans ce même numéro de la Fédération Postale de mars 1952 où s'étaient par ailleurs le fameux « programme économique de paix, d'indépendance nationale et de progrès social » et « La vie ne se forge pas en danger ! Unis, nous pouvons empêcher le désastre d'une banqueroute de précision de la souveraineté de l'Etat capitaliste qu'il s'agit dans ce programme.

Au Conseil National, Frischmann polémiquait avec le sentiment presque général que les revendications syndicales n'étaient justes mais qu'il est impossible de les arracher actuellement, la chute du pouvoir d'achat étant trop grave.

la Métallurgie Nantaise en grève

Depuis le début du mois de mars, les travailleurs de la métallurgie nantaise sont en grève pour :

- 1) Une avance provisionnelle de 15 % avec un minimum de 3.000 francs pour le salaire mensuel ;
2) La révision de l'accord de l'année 1951 sur la question de l'échelle mobile ;
3) Une nouvelle classification.

La grève est très réussie et permet aux travailleurs de tenir avec un minimum de perte de salaire. Elle est suivie à 100 % sauf par les mensuels de la métallurgie.

Le contact fut pris malgré la présence des forces de police qui durent se replier devant les travailleurs venus en bleu de travail.

Après ce premier succès, la lutte continue dans l'unité la plus complète.

CORRESPONDANT.

Abonnez-vous

46, rue de l'Arbre-Sec
C.C.P. 516 de Presse, d'Édition et de Librairie n° 603.201 Paris
1 an 400 fr.
6 mois 200 fr.

Achetez vos livres au S. E. L.
Lisez les œuvres de L. Trotsky.
Histoire de la Révolution russe 1.750 fr.
Ma Vie 200 fr.
Éléments de dialectique 750 fr.
Leçon d'Espagne 40 fr.
La Révolution trahie 390 fr.

Vous êtes abonnées à LA VERITÉ
C.C.P. 603-201 S.P.E.L. Paris.

LES LICENCIEMENTS

(Suite de la première page.)

bruses, parfois réduites à deux mètres. Les conversations prenaient l'allure d'un échange de vues « courtois » où le fond était sacrifié à la forme.

La protestation de tout le pays

Mais il fallait faire plus. La lutte contre les licenciements chez Renault ne pouvait se borner à dire un quel écrivain ou un quel ouvrier de l'usine de Boulogne-Billancourt et Lefeuveux, le « grand patron ».

Après ce premier succès, la lutte continue dans l'unité la plus complète.

autrement. Il était impossible de faire jouer aux licenciés, à l'occasion de circonstances exceptionnelles et éphémères, un rôle que seules les directions syndicales pouvaient tenir.

Ceci ne fit qu'accroître l'inefficacité de l'action entreprise et apporter la perturbation dans les objectifs à atteindre. On ne peut courir deux lièvres à la fois.

La fin
Trois semaines, quatre semaines, cinq semaines : cela ne pouvait durer indéfiniment. L'incompréhension des travailleurs de l'usine avait maintenant fait place à l'indifférence. Ce n'était plus « ça », à l'extérieur, c'était l'ignorance de ce qui se passait, avec tout ce que cela implique.

Il n'était plus question de faire appel de façon ponctuelle à une action si minime soit-elle. Les listes de souscription circulaient de plus en plus difficilement.

La lutte de classes continue
Aujourd'hui, sur les 265, à peine cent camarades ont trouvé du travail.

Les bienfaits et les limites de la solidarité
Plutôt qu'un appel à l'action, la solidarité fut mise en avant. Cette solidarité était nécessaire, mais elle ne pouvait être que limitée.

Reste que l'unité d'action doit être faite. Elle est nécessaire mais insuffisante. En aucun cas ce comité ne peut constituer l'épine dorsale de la bataille.

Après cinq semaines de grève les travailleurs du bâtiment de l'Hérault ont repris le travail (mardi 15 avril). Aucune de leurs revendications n'a été satisfaite sauf quelques rares exceptions.

FIN DE LA GREVE DE L'HERAULT

Après cinq semaines de grève les travailleurs du bâtiment de l'Hérault ont repris le travail (mardi 15 avril). Aucune de leurs revendications n'a été satisfaite sauf quelques rares exceptions.

Les gens du bâtiment ne s'avouent pas battus définitivement. Ils ont compté leurs forces. Ils donnent rendez-vous à leurs exploitateurs dans deux ou trois mois, quand les chantiers tourneront à plein rendement.

Quelques permanences

- FINISTERE
Ecritre à Yvonne Cariou, 30, rue Jules-Verne, QUIMPER.
M. Tarquis, 1^{er} venelle du Polygone, Kerebezon-St-Pierre, BREST.
LOIRE
Maurice Laurent, café Besnet, place du Peuple, SAINT-ETIENNE.
RHONE
Café du Dauphiné, tous les samedis de 17 h. à 19 h., 3, cours Gambetta, LYON.
PUY-DE-DOME
Adressez la correspondance à Gérard Bloch, 72, boulevard Gambetta, CHAMALIERES.
LOIRE-INFERIEURE
« La Vérité » est vendue le dimanche matin au marché du Bouffray,